

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

CAÑA BLANCA

de "LA HABANA"
Fidase en todos los establecimientos de bebidas.
Fábrica: Camino Viejo del Grao, junto al pase a nivel de la vía de Barcelona.
Teléfono núm. 1.083

Caña blanca DE MATANZAS

ADOLFO BELTRAN Y C.
Fidase en todos los establecimientos de bebidas
FABRICA: CALLE SERRANO (GRAO)
TELÉFONO 149

Tos ferina

Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evitan sus frecuentes complicaciones con los Baños de Aire comprimido, combinados, procedimiento generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia.
Dr. Bailles.—Isabel la Católica, 5
Consulta de 12 á 2

Siempre pequeñeces

Y vino la crisis.
Pudo venir, y debió venir, por un sin fin de motivos, á cual más importante y grave.
Pudo venir, y debió venir, por el manifiesto y completo fracaso del gobierno.
Pudo determinar la actitud del ministerio en la cuestión religiosa, por la indefensión en que ha dejado la potestad civil y por el olvido de la tradición y de los principios liberales.
Pudo determinar la mala gestión administrativa, cuya norma es el derroche y la imprevisión, y cuyos resultados son el déficit en los presupuestos y el atraso en todos los órdenes de la vida nacional.
Pudo determinar la gravísima cuestión agraria de Andalucía, nacida de seculares iniquidades é injusticias, y preñada de tremendos conflictos, si no se le procura pronto remedio.
Pudieron determinar la crítica de la política ministerial, absolutamente igual en sus procedimientos y en sus resultados á la que desarrollaría un gobierno conservador; ó los planes financieros, cuya finalidad parecía no poder lograr una alta cotización en el mercado público; ó el examen de los valores conflictivos, ya de orden político, ya de orden social, ya de orden social que estallan cada día, que no se resuelven jamás, ó se resuelven mal.
Pero todos estos motivos, cada uno de los cuales se bastaba para derribar al gobierno, no son propios para sus tristes resultados. Los parlamentarios. Esos motivos podían dar lugar á discusiones elevadas, en que se marcaran nuevos rumbos á la vida del país, en que se fastigaría merecidamente la gestión de los gobiernos de la restauración, que parecen haber hecho de la administración y de la política merienda de negros. Pudieron demostrar el estado de la vida política y las aptitudes que para el alto cargo de legislador tuvieron los diputados.
Mas eso no está en las costumbres y en el modo de ser de nuestros parlamentarios, que ocupan su acción y su vida, ocupándose de pequeñeces y de personalismos. Y así se ha visto que las minorías apenas si se han ocupado en la labor ministerial. Han explicado unos sus bodas, otros se han lamentado de agravios personales. ¡Siempre pequeñeces! Y el resultado de todo ha sido que por motivos ridículos y sin trascendencia ninguna, cayera una situación que debió caer, tal fué su fracaso, de una manera ignominiosa y para no levantarse jamás de tal celda.
Puede dar gracias Sagasta á las oposiciones. Por ellas ha quedado en disposición de asumir el poder. En cualquier país, la gestión del gobierno dimisionario, hubiera merecido severísimas censuras é inhabilitado á sus hombres para seguir gobernando. Aquí no; irán al agua algunos ministros, los que menos valimiento tengan, y los demás, con los nuevos que entren, seguirán gobernando y viviendo entre las pequeñeces que caracterizan la vida política nacional.

Y así iremos viviendo, sin horizontes desparecidos, reveladores de nueva vida, de vida fecunda, de trabajo y de cultura; y así iremos viendo, consumiendo nuestras energías en pequeñeces y en miseria; y así continuaremos, siendo una excepción en el mundo civilizado un cuerpo extraño en nuestra raza, apartados de las corrientes modernas, sin acción é humanidad, sin relieve ninguno en la historia.

¿No tendrá remedio nuestra desdicha, ya se cular? ¿Estaremos irremisiblemente condenados á eternas pequeñeces?
FRANCISCO PI Y SUÑER.

Los presupuestos monárquicos

Los actuales presupuestos del Estado, los que finalizarán en 31 de Diciembre próximo, se saldarán con un déficit horroroso, con un déficit que basta y sobra para demostrar del modo y manera como administran los intereses del país los restauradores.
Según datos oficiales, el presupuesto de gastos vigente es de 971 millones de pesetas; hasta el presente solo se han recaudado 719 millones; de modo, que suponiendo, y decimos esto por lo que añadiremos más abajo, que se recauda todo el presupuesto, solo falta ingresar en las arcas del Tesoro unos 250 millones, cantidad muy exigua, por cierto, si se tienen en cuenta las múltiples atenciones y vencimientos que pesan sobre el Estado, debiendo manifestar que las obligaciones generales del Tesoro, la Deuda pública entre ellas, ya ascendiendo á 270 millones, eso sin contar ininidad de gastos que todo hace suponer llegarán muy cerca de 1.050 millones, entre lo satisfecho y lo que falta pagar. De modo, que esos 1.050 millones, de los que hemos pagado 719 y hemos de cobrar otros 252 para empezar también en pagos, en junio 971, arrojan una diferencia de 79 millones comparado con los 1.050 que habremos de satisfacer con cargo al presupuesto de gastos vigente. De lo que resulta que, por ahora, el déficit de 79 millones no nos lo quita nadie. Este, por de pronto, tarde ó temprano, pesará sobre el país.
Pero como dice el refrán: "Siempre vengas mal si vienes solo", es preciso que necesariamente el presupuesto de 1902 será mucho mayor, todo debido á la tan socorrida superchería que los restauradores ponen en práctica al confeccionar los presupuestos y cuya farsa se pone en uso, no diremos sólo en las Diputaciones provinciales y ayuntamientos de alguna importancia, sino hasta en el último de los villorrios. Cálculase, pues, si la superchería é iniquidad que nos referimos consiste en consignar cantidades en el presupuesto de ingresos que después no se cobran, pero que no son un obstáculo para que pueda aparecer que el presupuesto se presenta nivelado, ó cuando menos con déficit insignificante. Pero se pone en práctica el presupuesto y resulta que mientras los gastos se van satisfaciendo, cuando no se aumentan, de los ingresos no se cobra todo lo consignado, porque entonces se cuando van apareciendo partidas y más partidas de ingresos incoables.
Buena prueba de lo que decimos son los materiales procedentes de Marina y Guerra, que desde el desastre colonial son el argumento en que descansa la superchería de que hablamos. Villaverde inauguró el recurso, y desde aquella época van consignándose en cada presupuesto de ingresos fuertes millonadas de pesetas que, naturalmente, no se cobra, porque no hay quien compre aquellos materiales ó los pague en su justo valor, pero el negocio marcha á las mil maravillas para poder seguir embaucando al país.
Este hecho es tan inaudito y demuestra un desahogo tan grande, que no tenemos ni pala-

bras para calificar semejante superchería del modo merecido. Al ponerlo en conocimiento del pueblo le recordaremos que á ningún país como á España se pu de aplicar con mayor propiedad y exactitud aquello de «Cada pueblo tiene los gobernantes que se merece».

Ayuntamiento

Comenzó la sesión á las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Igual, siendo aprobada, después de leída, el acta de la anterior.
Se dió lectura al primer dictamen presentado por la Alcaldía referente á las cuentas de la Feria de Julio y fiestas del Centenario.
Los gastos de estas últimas se elevan á 11.937'09 pesetas.
También se acompañó un estado demostrativo de las cuentas de gastos de la Feria de seis años anteriores. Las cuentas quedaron sobre la mesa para que puedan ser examinadas. Los justificantes de las mismas obran en contaduría.
El pliego de condiciones para el arriendo del arbitrio sobre perros, fué discutido, pero se aprobó en votación nominal por 17 votos contra 12.
A indicaciones del Sr. Beltrán se acordó quedara ocho días sobre la mesa el pliego de condiciones para el arriendo del arbitrio sobre carros y carretones, en vista de estar ausente el Sr. Avalos, que deseaba hacer algunas indicaciones sobre el mismo.
Se facultó á la comisión de Hacienda para que adquiriera por administración 2.000 chapas con destino á los carros de labranza.
Se reconocieron dos créditos á D. José María Alpuente, procedentes del municipio extinguido de Masarrochos.
También se acordó que se lleve á efecto el adquirendo de la calle de la Libertad y Muro de Santa Ana, aprobándose la rasante de la calle del Beato Juan de Ribera.
Se dió lectura al dictamen de la comisión de Policía urbana, en el que se propone que se concedan tres meses de prórroga á los señores Liadró y Giner para terminar las obras del tránsito en la plaza de San Agustín al Cementerio general.
También se leyó el veto particular que el mismo presentaron los Sres. Beltrán (D. Adolfo) y Maestro, en el que piden se declare caducada la concesión por haber espirado el término de la misma.
En defensa del voto particular pronunciaron extensos discursos los Sres. Maestro y Beltrán, quienes expusieron que no procedía la prórroga por haber caducado la concesión otorgada en el año 1894, y que en ocho años no han podido realizar.
Expusieron razones legales en apoyo de la caducidad; pero para demostrar que no les guiaba animosidad contra la empresa Liadró y Compañía, cuyo proyecto es de conveniencia para el municipio, no tenían inconveniente en acceder á la concesión de la prórroga, siempre que le impongan á la empresa una sanción coercitiva, para en el caso de que expirado el plazo de la prórroga no estén terminadas las obras. Los señores Barral, Flores y Bort defendieron el dictamen y combatieron el voto particular, admitiendo el primero, y no los otros dos señores concejales, la exigencia de la sanción para caso de incumplimiento. Rectificaron varias veces todos los oradores, y en votación nominal fué desechado el voto particular por veinte votos contra nueve.
No prosperó una enmienda del Sr. Beltrán al dictamen, consistente en que la prórroga se dé con carácter decisivo, por no tener eficacia legal, ya que el Ayuntamiento podía revocarlo.
El Sr. Maestro presentó otra enmienda al mismo, por la que en caso de que los señores Liadró y Compañía no terminasen las obras en los tres meses de la prórroga, tendrían que pagar 5.000 pesetas y 50 más por cada día que transcurriese. La combatió el Sr. Flores, defendiéndola los Sres. Maestro y Navarro Reverter, y en votación nominal fué desechada por 15 votos contra 13.
Por último se aprobó el dictamen, en el sentido de que la prórroga se entienda concedida desde el día siguiente al de la notificación del acuerdo, con la adición del Sr. Llagaria de que terminados los tres meses sin que las obras queden terminadas, quede caducada ipso facto la concesión.

El Sr. Igual hizo constar que si en el acuerdo que se acababa de tomar había extralimitación legal, lo suspendería.
Se concedieron varias licencias para obras.
Sin discusión se tomaron los siguientes acuerdos:
Expropiar la casa núm. 38 de la calle de Bonaire, esquina á la del Paraíso, por la cantidad de 30.958 36 pesetas; aprobar los proyectos con los cortantes del extrarradio; adquirir varios efectos para el Nuevo Matadero, cuyo coste no excederá de 1.250 pesetas; nombrar inspectores de orden de la escuela de la calle de Calatrava á doña Mercedes Cuadrado; conceder matrícula gratuita á siete alumnos en la institución para la enseñanza de la mujer, y nombrar á D. Manuel Mondragón profesor honorario de música en el distrito de la Vega.
A indicaciones de D. Adolfo Beltrán, quedó ocho días sobre la mesa el dictamen de la comisión de Caminos, proponiendo el aumento á 3.000 pesetas del sueldo del auxiliar facultativo D. Francisco Chirón Camps.
También se tomó el acuerdo de que se forme el proyecto de rectificación y ensanche del camino de la Fuente de San Luis, desde la plaza de Arizo de Ruzafa, hasta unirse al camino de Pinedo, próximo á los embarcaderos del Pechinar, Tremolar y Canal de la Albufera.
Se acordó la provisión por concurso de dos plazas de médicos numerarios del Cuerpo municipal de Sanidad entre los interinos y agregados que hayan desempeñado sin nota alguna desfavorable en sus servicios durante cinco años por lo menos.
Se leyó una instancia suscrita por los médicos municipales D. Mateo Peris y D. Antonio Mustieles, en la que solicitan que sean cuatro las plazas que se provean por concurso.
Defendió esta petición el Sr. Barral, combatiendo otro dictamen de la comisión de Beneficencia y Sanidad, en el que se propone que se anuncien las oposiciones á tres plazas de médicos numerarios y nueve supernumerarios de dicho cuerpo.
El Sr. Fajarnés combatió el criterio sustentado por el Sr. Barral, defendiendo el dictamen que se ajusta al art. 5.º del reglamento. Los señores Beltrán y Llagaria abundaron por razón de equidad, en el que pidió el Sr. Barral, acordándose en principio que se reconocan iguales derechos á los médicos supernumerarios y que el dictamen vuelva á la comisión para su mejor estudio.
También volvió á comisión otro dictamen en el que se proponía la derogación de la modificación del artículo 5.º del reglamento del Cuerpo, proveyéndose por oposición las plazas de médicos que vacuen en lo sucesivo.
Se acordó que se construyan por subasta, las cubiertas del Mercado de Pueblo Nuevo de Mar y que se proceda por la vía de apremio contra los contratistas del arbitrio sobre pesos y medidas de Masarrochos, Carpesa y Benifarsig, por sus débitos del cuarto trimestre de este año.
En vista de que no quedaban obligaciones para hacer los últimos pagos al contratista del Nuevo Matadero, se acordó emitir las necesarias, previo el informe de la comisión de Hacienda y una vez se termine la liquidación pendiente.
Se leyó un oficio del ayuntamiento de Castellón de la Plana, participando su adhesión á la idea de celebrar una Asamblea de municipios.
Se acordó hacer constar en acta la satisfacción con que se enteraba la Corporación del citado oficio.
Después de declararse urgente, se aprobó un dictamen de la comisión de Policía urbana, por el que se transfirieron de varias cantidades que ascienden á 40.000 pesetas, para atender á los gastos de dicha comisión.
Se dió cuenta de que el Gobernador había aprobado el proyecto de saneamiento y alcantarillado de Pueblo Nuevo del Mar, en el que el arquitecto municipal había introducido algunas pequeñas modificaciones. El Ayuntamiento acordó darse por enterado; aceptar las modificaciones propuestas, y que los facultativos municipales las realicen para que pueda dicha mejora englobarse entre las que se proyectan realizar con el empréstito.
Se presentaron varios dictámenes de la comisión de Aguas potables, en los que se propone se instale una bomba en el pozo del poblado

de Castellar que está terminado; la transformación de 3.000 pesetas para atender á la terminación de varios pozos comenzados, y colocar un dinamó como motor de la bomba de la plaza del Carmen.
Estos dictámenes pasaron á la comisión de Hacienda.
El proyecto del Sr. Tatay referente á la construcción de un gran paseo que una la nueva Estación del Norte con el centro de la ciudad y la Gran-via, pasó á estudio de la comisión.
Se dió cuenta de que los alumnos de la Academia de San Carlos y la Sociedad Arte y Letras y Círculo de Bellas Artes habían presentado separadamente tres instancias, en las que se solicita del Ayuntamiento apoyo para conseguir del gobierno se de carácter oficial á los estudios superiores que con carácter privado se dan en la Academia de Bellas Artes y se instale una sucursal en la parte Sur de la ciudad.
El Sr. Garrido dijo que hay nombrada una ponencia de concejales y diputados provinciales encargada de realizar dichas gestiones y que proceda trasladar á dicha ponencia las solicitudes presentadas. Así se acordó.
El Alcalde leyó un telegrama del de Madrid, en el que se da cuenta del banquete celebrado en honor de los concejales Sres. Avalos y Vinaxa y se traslada un saludo cariñosísimo para la Corporación municipal. Se acordó contestar con otro telegrama, cuyo texto leyó también el Sr. Igual.
El Sr. Fajarnés rogó á la Alcaldía tome medidas para evitar los perjuicios que cuando hay avenidas causan las aguas del río cerca de su desembocadura, á consecuencia del malcoque ilegalmente construyeron los Sres. Tréner, y que se conoce por «el espollón».
También denunció que hay quien se aprovecha de terrenos ganados al río, y que son propiedad del Municipio.
Pidió el Sr. Beltrán que se traiga á sesión el expediente que se instruyó al inspector Gallán.

También el Sr. Payá pidió á la Alcaldía que procure que la cantidad que el Ayuntamiento votó para la Exposición de Ganadería se reparta equitativamente, y los Sres. Soler y García Durrús pidieron se obligue á la Compañía Valenciana de Tranvías á que construya la tajea que falta en la calle de San Rafael y se procure mejorar las condiciones de las calles del poblado que representan, por encontrarse en lamentable estado.
El Alcalde prometió atender todos los ruegos que se le hicieron, levantándose la sesión á las ocho y media de la noche.

Noticias

Es cosa bien triste que las luchas políticas y de personalismos que se agitan en el Ayuntamiento de aquellos organismos que son el fundamento administrativo. Cada vez que la Junta de Obras del Puerto trata de algún asunto que afecta de modo importante á la realización de dichas obras, salen á la superficie esos censurables defectos que tantos perjuicios causan á los intereses de la provincia.
Se han pasado años y más años estudiando un proyecto de distribución interior de servicio de muelles; el comercio está desatendido en las necesidades de su tráfico mercantil, á pesar de que satisface grandes cantidades con destino á las obras, y cuando después de tanto tiempo el proyecto llega á entrar en vías de ejecución, cuando ha sufrido todos los innumerables trámites que la ley determina, se ha pretendido introducir en él modificaciones de tal naturaleza que alterarían la unidad de plan del mismo.
No es que nosotros entremos á discutir si las planchas giratorias para el servicio de vagones, reportarán ó no los beneficios que se esperan. Posible es que existan en la actualidad otros sistemas que siendo algo más económicos ofrezcan iguales ventajas; pero entendemos que, como la innovación retardaría más aun la realización del proyecto, porque necesariamente se tendrían que modificar los trazados de las vías férreas, de carreteras y aun el emplazamiento de algunos almacenes, preferimos que se emprendan cuanto antes las obras del actual estudio, á fin de que en plazo breve puedan disfrutar el comercio y la industria de los servicios que le son tan necesarios.

Folleton de EL PUEBLO 6

Verdad

ÚLTIMA NOVELA DE EMILIO ZOLA

Traducción de E. Gómez de Baquero

Imagen de ella, repartido en dos bandos, uno clerical y reaccionario, republicano y progresista el otro, que estaban en constante lucha. No había en la corporación más que dos ó tres socialistas, que ahogados por el número, nada podían hacer. Con todo, el alcalde, el contratista de abastecimiento Darras, era un republicano declarado, que hasta la echaba de anticlerical y debía precisamente su elección al equilibrio de los partidos en el Ayuntamiento. Por una mayoría de dos votos, le habían preferido á él, que era rico y activo y tenía como un centenar de obreros á sus órdenes, al modesto rentista Bailis, que se había retirado de la industria de fabricación de todos con diez ó doce mil francos de renta, pero que había una vida porca y metódica y era un clerical miente, metido en rígidas devociones. Esto obligaba á Darras á proceder con mucho tacto, pues estaba á merced de que cambiaban algunos votos. ¡Ah! ¡si hubiera tenido, una mayoría republicana sólida, como trabajaría valientemente por la libertad, propiedad de la casa Mauri. Prohibida la reproducción.

la verdad y la justicia, en vez de verse reducido al más diplomático de los oportunistas!
Tampoco ignoraba Marcos que la división de Maillebois en dos bandos opuestos venía acentuándose en el poder creciente del partido clerical, que amenazaba conquistar la comarca entera. Hacía diez años que la reducida comunidad de capuchinos establecida en el antiguo convento, del cual había cedido una parte á los Hermanos de las Escuelas cristianas, tributaba un censo cada día más osado á San Antonio de Padua, con éxito tal, que los rendimientos eran asombrosos. Medraba la escuela de los Hermanos, que también se aprovechaban de aquel éxito y añadía á ella un concurso creciente de alumnos, á la sombra de la capilla inmediata, que los capuchinos explotaban como se explota una refinera de alcohol, fabricando toda clase de venenos. El sauto resplandecía sobre un altar dorado, muy florido siempre y lleno de cirios; por todas partes había capillos y en la sacristía funcionaba permanentemente una oficina mercantil donde los parroquianos formaban cola desde por la mañana hasta por la noche. No eran ya sólo objetos perdidos lo que encontraba el santo; había ensanchado su negocio y por algunos francos se comprometía á que salieran bien de sus exámenes los más haraganes, á hacer buenos los más fraudulentos negocios y á dispensar del servicio militar á los hijos de familias ricas y patrióticas, sin contar multitud de milagros auténticos, curación de enfermos y lisidos, protección segura contra la ruina y la muerte, hasta la resurrección de una joven á los dos días de fallecer. Naturalmente, tras cada nueva historia de estas, entraba más dinero y la parroquia se extendía del Maillebois reaccionario de la clase media y de los comerciantes, al Maillebois republicano de los obreros,

á quienes acabaría por inficionar aquel veneno. Aunque el abate Quandien, cura de la iglesia parroquial de San Martín, clamaba contra las supersticiones en sus pláticas dominicales, no le hacían caso. El cura, cuya fe era más ilustrada, se lamentaba del daño que hacía á la religión la rapaz explotación de los capuchinos. En primer lugar le arruinaban, pues los rendimientos de la parroquia desaparecían, como que todas las limosnas y ofrendas iban á parar á la capilla. Pero además experimentaba un dolor de idole más elevado, al pesar de un sacerdote inteligente que no se doblegaba en absoluto ante Roma, y creía aún en la posibilidad de una iglesia francesa independiente y liberal, dentro del gran movimiento democrático moderno. Peleaba, pues, contra los mercaderes del templo, que volvían á matar á Jesús por segunda vez y se decía que el obispo de Beaumont, el ilustrísimo señor Bergerot, pensaba como él, más esto no impedía que los capuchinos siguieran triunfando, conquistasen á Maillebois y le convirtieran en lugar sagrado, á fuerza de milagros.
Marcos sabía también que si el abate Quandien tenía detrás á Su Ilustrísima, los capuchinos y los Hermanos estaban protegidos por el omnipotente padre Crabot, rector del famoso colegio del Valmaris. Por eso el director de estudios, padre Filibin, había presidido el reparto de premios, á fin de dar público testimonio de aprecio y protección al establecimiento. Las malas lenguas decían que los jesuitas llevaban parte en el negocio. Y el maestro Simón, el judío, estaba cogido entre estas enredadas contiendas, en un pueblo en que las pasiones religiosas se habían desatado y en el instante peligroso en que el triunfo iba á ser para el más osado. Los corazones estaban per-

turbados y una chispa bastaba para abrasar y devastar las inteligencias. Con todo, la escuela laica municipal no había perdido ni un discípulo y todavía se equilibraba por el número y los resultados con la escuela católica de los Hermanos. Aquella relativa victoria se debía al prudente tacto de Simón, que á todos contemplaba y que, además, estaba protegido francamente por Darras y á cencerros tapados por el abate Quandien. Pero en este terreno de la rivalidad de las dos escuelas tendría que darse la verdadera batalla, el terrible y decisivo asalto, pues ambas no podían coexistir y era forzoso que una se comiese á la otra. La Iglesia no podrá subsistir el día que pierda la enseñanza, que es el medio de esclavizar tenebrosamente á los humildes.
Durante el desayuno en el reducido y triste comedor, Marcos, á quien habían vuelto á poner pensativo sus cavilaciones, sintió crecer su inquietud. La señora de Dnparque refería tranquilamente que Polidoro había conseguido el premio, gracias á la piadosa precaución de Pelagia, que había tenido buen cuidado de dar un franco á San Antonio de Padua. La señora de Bertheaux asintió con un movimiento de cabeza lleno de convicción. La misma Ganoveva no se atrevió á sonreír cautivada por aquellos cuentos maravillosos. La abuela seguía citando casos estupendos de vidas y caudales salvados á costa de dos ó tres francos entregados á la agencia de los capuchinos. Se comprendía que recogiesen ríos de oro, rennidos á fuerza de cantidades pequeñas, como una contribución impuesta sobre el dolor y la imbecilidad pública.
Acababa de llegar el Petit Beaumontais, impreso aquella noche, y Marcos vio con gusto á continuación de un largo artículo acerca del

crimen de Maillebois, un párrafo muy favorable á Simón. Decía que el maestro, apreciado por todos, había recibido expresivos testimonios de simpatía con motivo de la gran desgracia que le affligía. Era evidente que algún corresponsal había debido de escribir aquel suelto de la víspera, después de la tumultuosa salida del reparto de premios, al ver el giro que tomaban los acontecimientos. Todo el mundo había observado entonces la actitud hostil de la opinión pública respecto de los Hermanos; y los vagos rumores que habían circulado, todas aquellas torpes historias sobre las que antes se había echado tierra, agravando el caso presente, amenazaban conducir á un terrible escándalo en que podía naufragar todo el partido católico y reaccionario.
Por eso le chocó á Marcos el aire satisfecho y triunfante de Pelagia cuando entró á levantar la mesa. De intento se quedó para sonreír.
—Señorito, tengo buenas noticias. Esta mañana, al ir á la compra, he averiguado muchas cosas. Ya sabía yo que esos anarquistas que insultaban á los Hermanos eran unos embusteros.
Y Pelagia contó las murmuraciones de las tiendas, todo lo que había recogido del arroyo, de puerta en puerta. Entre el abrumador espanto y la misteriosa angustia que pesaban desde la víspera sobre el pueblo, empezaban á germinar las más disparatadas cavilaciones. Parecía que durante la noche había brotado toda una vegetación monstruosa de ellas. Primeramente fueron vagas hipótesis, testimonios imaginarios, soplos apenas perceptibles á ras del suelo. Más tarde las explicaciones aventuradas al azar fueron trocándose en certezas y en pruebas irrefutables las coincidencias inciertas. Era de

La confirmación de la real orden de 4 de Julio último aprobando los concursos de material para el servicio de los muelles del puerto, ha sido dictada por la superioridad de puertos de obra, en forma favorable del ingeniero Sr. López Navarro, a quien todos le reconocen importantes facultades en estos estudios. Entendamos que esta real orden no puede ser entendida, y así solo proceda ejecutarla. Es más: nos asalta la duda de que contra ella no se oponga alguno, ya que la Junta de Obras de Puerto no es más que una entidad encargada de administrar los intereses del Estado, y por tanto, no cabe que el administrador de ella cumpla las órdenes que recibe de su superioridad. Hoy no proceda hablar de modificaciones: cuando el proyecto fué a la Junta, entonces pudieron discutirse y acordarse aquellas reformas que se estimasen necesarias. Creemos, sin embargo, que si en aquella fecha hubieran tenido representación en la Junta los elementos del comercio, de la industria, y de la agricultura; hubiera intraducido algunas modificaciones que mejor respondiesen al tráfico mercantil. Pero aprobado ya el proyecto, es parido los materiales sobre el muelle obstruyendo el tránsito de la carretera, sufriendo deterioros, y lo que es más doloroso, desapareciendo gran parte de dichos materiales, urge que las obras principien y que vayamos entrando en el período práctico de la administración de las mismas.

En cuanto a los peligros que estos días se han denunciado y se afirmaba existían a sotavento del puerto, nos asegura persona peritísima que ha practicado un reconocimiento a las obras, después del reciente temporal, en el dique del Norte, que en aquellas famosas obras realizadas por el ingeniero Sr. Masés no ha ocurrido desperfecto alguno. Aquel dique, que construido hace más de dos años, ha resistido una vez más sin comoverse poco ni mucho, el empuje de las olas del temporal último. Para que se forme idea aproximada de la fuerza del mar en estos últimos días, basta decir que algunas de las piedras de la riba del susodicho dique, cuyo peso es de tres o cuatro toneladas cada una, han sido arrancadas de su sitio por las olas y llevadas por encima de los bloques del dique al otro lado de éste.

Desperfectos de consideración los ha habido, si en el sitio donde no se esperaba encontrarlos, esto es, en la obra antigua, desde el perfil n.º 20 en adelante, dejando descarnada la sillería. No es esta la primera avería que ha ocurrido en la citada obra antigua. Allí por el año 1894 necesitáramos más de 60.000 metros cúbicos de piedra para reparar los desperfectos ocasionados por los temporales. En el que se desencadenó en Febrero de 1901, el mismo que causó ligeras averías en el dique construido por el Sr. Masés, quedó el muelle antiguo casi cortado, siendo preciso hacer en él una gran reparación.

Decis anoche la Correspondencia: «Se nos ha denunciado un hecho digno del mayor correctivo, y acerca del cual llamamos la atención de la secretaría, apostado en la plaza de la Congregación, ha detenido a un conocido joven, amigo nuestro, a quien después de registrar en forma nada digna y apostrofarle con adjetivos impropios en un agente de la autoridad, ha amenazado con romperle la cabeza de un garrotazo». En vano ha sido que el detenido haya invocado el nombre de distinguidos comerciantes de la calle del Mar, de diputados provinciales y de otras muchas personas que pudieran convenir al policía de su equivocación; nada le ha convenido, y en plena día, por calles tan céntricas como las de la Congregación y Gobernador Viejo, ha pasado, cogido del brazo como un ratero a nuestro amigo, y sabe Dios lo que le hubiese pasado si no interviniera otro policía, que le ha deshecho el error. Con el natural disgusto se ha presentado el joven detenido al especial señor Tixell, quien ha intentado disciplinar al policía, alegando lo peligroso que es pasar «a las once y media por el Búnico de España».

En términos un más enérgicos se expresa en El Correo. De modo que ya no es solo El Pueblo el que pide al Gobernador la reorganización del cuerpo de policía. Es preciso que el Gobernador ponga término a estos abusos, que de ningún modo pueden tener el culto pueblo valenciano. Para el señor Gobernador, ¿qué ocurre en Valencia, Sr. Baamonde, que todavía sigue concentrada la guardia civil?

Insistimos en nuestro ruego del otro día sobre esta particular, y por humanidad, por justicia, pedimos que a esos hombres se les restituya a sus hogares, donde hacen más falta que aquí.

Se explica que cuando haya temores de alzadas o conflictos graves, se moleste al referido instituto; pero cuando, como en la actualidad ocurre, reina tranquilidad en nuestra capital, ¿por qué se ha de perjudicar a esos padres de familia, hasta el punto de hacerles gastar las pagas que necesitan para procurar pan a sus hijos?

El ilustre cronista de esta ciudad D. Teodoro Lorente ha terminado su interesante y monumental obra *Valencia, que forma parte de la titular España. Sus monumentos y artes. Su naturaleza e historia*. El notabilísimo trabajo del ilustre literato valenciano, ilustrado con gran número de fotografías y dibujos a pluma, entre los que sobresalen los de don J. Zapater y D. Pascual Lorente Falco, se halla a la venta en las principales librerías de la capital.

Los aficionados a la literatura, que tienen en mucha estima los meritísimos trabajos de D. Teodoro Lorente, se apresurarán a adquirir esta hermosa obra de carácter histórico, que a tanta altura coloca el nombre del insigne cronista de Valencia.

En la sesión de ayer fué presentado por su autor, el concejal Sr. Taty, el nuevo proyecto de urbanización de la zona de Ensanche comprendido desde los comienzos de la Gran Vía (junto al Taria) hasta San Pedro Pascual y por tanto, la de los terrenos que en la actualidad ocupa la estación del Norte.

Tan importante y hermoso proyecto fué tomado en consideración por el Ayuntamiento, que acordó pasarse a estudio de la comisión correspondiente para que cuanto antes emita dictamen.

Nuestros correligionarios señores Soler y Sinisterra no olvidan los intereses de las poblaciones marítimas que representan en el Consistorio.

En la sesión de ayer pidió al Ayuntamiento por el Sr. Soler, que se mejorase en cuanto fuere posible el estado de las calles de dichos poblados, y que la Ayuntada obligase a la Sociedad Valenciana de Tranvías a que construyese una traza en la calle de San Rafael, complemento de otra ya construida. El señor Igual prometió atender este ruego.

Esta reforma entre las que han de realizarse en los productos del nuevo empréstito. De este modo, se cumplen los deseos manifestados en el seno de la comisión de Política urbana por los Sres. Garrido, Soler, Sinisterra, Flores y Dubrú, concejales de las poblaciones marítimas encañonadas secundadas por D. Atofo Beltrán, presidente de la citada comisión de la del Empréstito.

Otra mejora para el poblado de Pueblo Nuevo del Mar se acordó ayer, y es la de subastar la construcción de una cubeta para aquel mercado, importante en 23.818 pesetas.

Ya se ha recibido en la Diputación el informe de los letrados consultores de la misma acerca de la subasta de carnes y harinas para el Hospital provincial. Según noticias, parece que no ha habido unidad de criterio entre dichos abogados D. Carlos Testor ha formulado voto particular.

Tenemos entendido que en dicho informe, a vuelta de muchos ratos, se reconoce que la Diputación provincial no contrae responsabilidad alguna en el caso de que no concuerde la adjudicación definitiva del remate de la subasta.

Este asunto continuará dando juego en la Diputación, en la prensa y en el público. Nosotros, por lo menos, no estamos dispuestos a que esa subasta se adjudique, sin que formulemos nuestra más enérgica protesta.

Como ayer dijimos, «La Liga de Propietarios» ha publicado una circular excitando a los demás propietarios de la provincia para que se asocien.

Según se nos dice, esta entidad ha intervenido recientemente en la información oral y pública del arriendo de consumos; proyecto de abastecimiento de aguas potables a Valencia, en la reforma de las ordenanzas municipales en lo referente a las edificaciones de la ciudad y alineación de sus calles y plazas; en la comisión municipal de ensanche; en la extinción de la mendicidad en Valencia, etc.

Otro de los asuntos que tiene sobre el tapete «La Liga de Propietarios» es el expediente para la liquidación del déficit de guardería rural girado por el Estado contra nuestra ciudad.

Bellísimas Damas



recomiendan entusiásticamente el *Jabón del Avollano de la Bruja de Munyon*. Millones de testimonios se reciben de armenistas acerca de los admirables resultados del *Jabón del Doctor Munyon*.

Pone el cutis tan fino como la felpa. Suaviza la Asperitas de la cara. Mejora cualquier Complejión por Homocin que sea. Cura los Barros, las Quemaduras de Sol, Caspa, etc. Es una delicia para la Toilette de las Damas y Caballeros. Precio, ptas. 2.

El Remedio de Munyon para la Sangre corrige todas las impurezas. Precio, ptas. 175.

El Remedio de Munyon para el Corazón regulariza sus funciones, corrige la Insuficiencia Valvular, Hipertrofia, Regurgitación, etc. Precio, ptas. 175.

El Remedio de Munyon para la Diarrea corrige cualquier clase de Diarrea, Dientería Gólica y Calambres; entona el vientre, etc., e. c. Precio, ptas. 175.

Munyon tiene específicos para cada enfermedad, cas. todo a pesetas 175.

Idéalmente *Guía de la Salud* (gratis). Consultas por correspondencia, confidenciales y libres de todo gasto. — Dr. Munyon 1605, Ar. H. St. Filadelfia, E. U. de A.

(Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.)

Agente en Valencia: Hijos de Ibañeta. De venta: Por igual Contal y Compañía (Sucesores de Joaquín Anón) y en todas las farmacias y droguerías más acreditadas del mundo.

Llegó anoche a su casa Pedro Calatrava, y según confesión propia, no podía conciliar el sueño, pensando en el tesoro que era depositario. Por fin a la madrugada se levantó y valiéndose de un formón abrió la caja (cuya llave conservaba el francés), sufriendo la amarga decepción de encontrar, en vez de los francos, un pañuelo de algodón, entusiasmado plegado, y trozos de periódicos metidos en un sobre.

Calatrava, presa de gran amargura, vino ayer mañana, presentándose al juzgado de guardia, que ha instruido los correspondientes diligencias, pasándolas luego al juzgado del Mar.

El piloto de la marica mercante, D. Vicente Moreno Miranda, ha dimitido el cargo de responsable en Valencia de la revista ilustrada *La Vida Marítima*.

Una comisión de comerciantes de ultramarinos establecidos en el Grao visitaron ayer mañana al Gobernador civil para protestar de que se les quiera hacer pagar ciertos arbitrios municipales de que están exentos, según se dispuso cuando se anexionaron a la capital los municipios del Grao y Cabanils.

Parece que dichos comerciantes presentarán un recurso de alzada contra la imposición de los referidos arbitrios.

El Sr. Baamonde para resolver esa cuestión, que la exacción referida habla de impuestos, pero no de arbitrios municipales.

Creemos que esos mal aconsejados obreros, conociendo sus verdaderos intereses, depondrán su actitud, uniéndose a sus compañeros, único modo de conseguir algo práctico. La Sociedad de Constructores de Carros de Játiva, sabe que nuestras columnas están a su disposición para todo aquello que tienda a su mejoramiento.

La Compañía de ferrocarriles del Norte no lleva cuenta sin duda de reparar los desperfectos que en sus líneas ha causado la última inundación.

Según nuestras noticias, el restablecimiento del paso de los trenes sobre el puente del Palancias se halla con mucha lentitud, a pesar de que la Compañía tiene un jefe y dos sujetos de sección en Valencia.

Comprendiéndolo así el director, ha dispuesto que el jefe de sección de Játiva Sr. Gobbia se ponga al frente de los trabajos de recomposición que se ejecutan en dicho puente, con el fin de que quede restablecido el paso en cinco días.

Ayer en el expreso salió el Sr. Gobbia para dicho punto en unión del director Sr. Grasset que vino desde Madrid.

Por lo que antecede habrán comprendido nuestros lectores que el jefe y los dos sujetos hubiesen sido aptos para realizar la misión que se les confió, en cinco días, precisamente los que han transcurrido ya desde el primero en que se declaró la inundación, el puente sobre el Palancias debía de estar expedido. Pero esta aptitud no se ha demostrado; por tanto se ha tenido que recurrir al Sr. Gobbia y retardar algunos días la libre circulación de los trenes, con grave perjuicio para los intereses generales y particulares.

—Dispense usted, señorito. Hace un momento que la señorita Rouzair se lo estaba contando a uno en la carnicería y yo la he oído.

El joven, alarmado, la dejó continuar.

—También el ayudante, el señor Migoat, dice que le sorprendió lo pesado del sueldo del maestro de escuela por la mañana. Y parece raro, en efecto, que tengan que ir a despartarla a un hombre precisamente el día que ha acaesado a uno en su casa. Aparte de que, según parece, ni siquiera tocó el cadáver y le miraba temblando como la hoja del árbol.

Otra vez quiso protestar Marcos, pero ella siguió con aire rancoroso y testarudo.

—Además, ha sido él de seguro, porque han encontrado en la boca del niño una muestra de escritura de las que usa en clase. ¿No es eso? Sólo el maestro podía llevar la muestra en el bolsillo. Hasta dicen que estaba firmada por él. Y en la frutería ha dicho una señora que la justicia ha encontrado en el armario del maestro bastantes muestras iguales.

Entonces Marcos expuso la verdad, habló de la rúbrica ilegible, manifestó que Simón juraba que jamás había pasado aquella muestra por sus manos, aunque era de las corrientes y podía hallarse en cualquier escuela. Pero como Palagia insistió otra vez en que aquella mañana se habían descubierto pruebas abrumadoras en un reconocimiento practicado por la justicia, Marcos se quedó confuso y cesó en sus protestas, comprendiendo lo estéril de las discusiones, dada la gran confusión en que caían los ánimos.

—Mire usted, señorito, cuando se trata de un judío, todo es creíble. El lechero me lo decía hace un instante. Esa gente no tiene familia ni patria, ni trata más que con el diablo y roban y matan, sin motivo, por el gusto de hacer

daño. Por más que diga usted, no impedirá que todo el mundo crea que ese judío necesitó quitar la vida a un niño para hacer cualquier horror con el diablo, y habrá esperado cautelosamente a que su sobrino hiciera la primera comunión para atropellarle y degollarle cuando estaba puro y perfumado por la hostia.

Respecto a la acusación del crimen ritual, alucinación de la multitud, que venía de tan lejos, a través de tantos siglos y renacia tras cada eclipse, persiguiendo a los judíos, envenenadores de fuentes y asesinos de niños.

Dos veces estuvo a punto de interrumpir Gsnovova, que padecía viendo a Marcos tan nervioso y habría deseado protestar con él. Pero se calló por miedo de enojarse a su abuela que estaba en sus glorias con aquellas habladurías de crisis y las aprobaba con movimientos de cabeza. Triunfaba la señora de Daparque, y sin dignarse sermonear más al marido de su nieta, juzgándolo venecido, se contentó con decir a la señora de Bertheraus, silenciosa como siempre:

—Es lo mismo que sucedió con aquel niño muerto que encontraron hace años en el pórtico de San Mijencio. Una mujer que servía en casa de unos judíos estuvo a punto de ser condenada en lugar de ellos: nadie más que un judío podía ser el asesino. El que trata con esa gente está expuesto a sentir el peso de la venganza divina.

Marcos prefirió callarse y se marchó en seguida. Pero su confusión era grande, empezaba a asaltarle la duda: ¿sería Simón el culpable? Aquella sospecha le invadía como una calentura maligna adquirida en un viaje poricioso. Sintió necesidad de reflexionar y de repensarse antes de ir a casa del maestro. Durante largo rato se alejó, y se fué por el desierto camino de

Valmarie, recordando lo ocurrido el día anterior, discutiendo hechos y personas. ¡No, no! De Simón no podía sospecharse racionalmente. La verdad se abriría paso por todas partes. Primeramente, el infame crimen no tenía explicación tratándose de él, era ilógico, imponible. Simón era sano de cuerpo y alma, sin aberraciones fisiológicas, de un carácter dulce y alegre que denotaba la regularidad normal de sus funciones. Estaba casado con una mujer de espléndida hermosura a quien adoraba, en brazos de la cual vivía en éxtasis amoroso, agradeciéndola los hermosos hijos nacidos de su amor y en quienes su amor y su culto habíase encarnado. ¿Cómo pensar ni por un instante que aquel hombre hubiera podido ceder a una repentina crisis de abembanillada locura, antes de ir a buscar a la cama, junto a la cuna de los niños, a la esposa amada que le aguardaba? Y luego, ¿qué acento tan verídico y sincero el de aquel hombre acobardado por tantos enemigos, que amaba su profesión hasta el heroísmo y se conformaba con su pobreza sin quejarse jamás! La explicación que dio de lo que había hecho aquella noche era muy concreta; su mujer había confirmado las horas indicadas por él, ninguna de sus afirmaciones parecía discutible. Aunque hubiese obscuridades, aunque aquella muestra arrugada y arrollada con el número del *Peñit Beaumontais*, formando un tapón fuese un enigma inexplicable, la razón omnipotente decía que había que buscar al criminal en otra parte. Simón quedaba descartado por su manera de ser, su vida y las condiciones en que se encontraba. Surgió entonces en la mente de Marcos la certeza, basada en el discurso, la verdad misma, inquebrantable, cuando la observación y deducción de los hechos la han demostrado. Su convicción estaba formada por lo sucesivo;

había algo averiguado, a lo cual tenía que sujetarse lo demás y desecharía cuantos errores y mentiras pudiesen aparecer, si no se acomodaban a aquella parte de la verdad ya conocida y desentramada.

Tranquilizado otra vez, aliviado del peso de la duda, volvió Marcos a Maillebois pasando por delante de la estación en el instante en que los viajeros bajaban de un tren. Y vio salir al inspector de instrucción primaria, el Jefe Maurrasin, que era un hombre bajo de estatura, de treinta y ocho años, acicalado, muy moreno y cuya cuidada barba ocultaba una boca pequeña, y cuyos vivos ojos estaban resguardados por unos lentos que no se quitaba nunca. Había sido profesor de la Escuela Normal y pertenecía a la nueva generación de vidivoras, que están acuchando siempre el ascenso, y sin otra norma que la de arrimarse al sol que más calienta. Según decían, había puesto los puntos a la dirección de la Escuela Normal, que correspondió a Salván, a quien perseguía con su secreta aversión, aunque le guardase miramientos, pues no ignoraba que tenía mucho valimiento con el inspector universitario, Le Barazer, de quien también dependía él. Por otra parte, en vista del equilibrio de los partidos en su demarcación, había tenido hasta entonces la habilidad de no pronunciarse abiertamente por unos ni por otros, no obstante su personal afinidad a los clericales, los curas y los frailes, a quienes decía que tenían una endemoniada fuerza. Al verle, creyó Marcos que Le Barazer, cuyo buen criterio conocía, le enviaba en auxilio de Simón, ante aquella temible catástrofe que amenazaba dar al traste con el maestro de Maillebois y con su escuela.

Apresuró el paso, deseoso de salirle al paso.

(Se continuará)

Serán una gran satisfacción el poder modera-
dor.

De El Liberal:
«El Parlamento español se va pareciendo á
las Cortes de la decadencia austríaca, que solo
se reanuda cuando el monarca tenía necesidad
de dinero.»

«Camuflamos hacia el parlamentarismo nomi-
nal y regularización matemática del turno de
los dos partidos.»

Lo de Marruecos
E. Correo se ocupa de la cuestión de Marrue-
cos.
Aconseja que se busquen los medios para
reestablecer la paz y la tranquilidad en aquel im-
perio.
Cree que la obra de reforma que proyecta el
sultán será mirada con simpatía por los aman-
tes de la civilización.

Montilla desairado
El ex ministro de Gracia y Justicia, señor
Montilla, ha cumplimentado hoy al rey.
La entrevista ha durado cerca de media
hora, y aunque ha guardado reserva al salir,
supónese que habrá expuesto á D. Alfonso la
situación poco arosa en que ha quedado al no
aprobarse ninguna de las resoluciones ministre-
riales.
Probablemente intervendrá en el debate po-
lítico si, como es de presumir, se le alude.

Las Cortes
Van llegando diputados y senadores.
Parece confirmarse el propósito de presenta-
se al Parlamento con una mayoría fuerte y de
cohesión para el caso de una votación imprevis-
ta, pues seguramente el debate político no ter-
minará el miércoles.

Heroico interventor
Badajoz.—Ha fallecido el interventor Ma-
nuel Moreno, á quien arrojó un tren hallán-
dose en funciones en el puente de Talavera.
Este desgraciado empleado dió pruebas de
una serenidad asombrosa.
Las ruedas del convoy le magullaron una
pierna y él acabó de cortársela con una nava-
ja, atándose al muslo fuertemente apretado
un cinturón de cuero para evitar la hemorra-
gia.
Así dió tiempo á que se le recogiera y se le
trasladase al Hospital.

Los debates
Hay expectación por los próximos debates
en las Cámaras.
Se han agotado los billetes para las tribu-
nales, de los cuales Romero Robledo y otros ora-
dores que piensan intervenir en aquéllos, han
hecho gran demanda.

Signen llegando diputados y senadores mi-
nistriales.
Los políticos se entretienen esta tarde ha-
ciendo el recuento de votos en el Congreso.
El cálculo es el siguiente:
Oposiciones, 168.
Gobierno, 223.
Pero descontando ausencias, enfermedades,
etcétera, sólo se le calcula una mayoría de 29
votos, que no es gran cosa.

Enmiendas
El senador vitalicio Sr. Maluquer ha pre-
sentado varias enmiendas al proyecto de fer-
rocarriles secundarios, que resumen las aspi-
raciones del Fomento del Trabajo de Barcelo-
na.
Se inspiran en un sentido proteccionista.
Pide la domiciliación de las compañías en
España y que los consejeros, así como los em-
pleados, sean españoles, salvo el caso de una
especialidad que no exista en la Península.
También propone que el material fijo y mó-
vil que se utilice sea español en lo posible.

Protesta
Valladolid.—Los médicos todos de esta ca-
pital han formulado una enérgica protesta por
haber sido absueltos los agresores del médico
de San Cebrían de Mazote.
Además piensan dirigirse á sus compañeros
que ostentan la investidura de senadores y di-
putados para que se ocupen del asunto en sus
respectivas Cámaras.

Firma
Los decretos puestos hoy á la firma del rey
por el Sr. Sagasta son los siguientes:
Nombrando vocal del Consejo de Adminis-
tración de la Caja de Intitiles y huérfanos de
guerra á D. Gregorio Andrés Espada.
Jubilando al oficial mayor del Consejo de
Estado D. Antonio Menéndez Valdés, á quien
se conceden honores de jefe superior de Admi-
nistración.
El Sr. Sagasta ha despachado hoy con el
rey, poniendo á la firma un decreto jubilando
al oficial mayor del Consejo de Estado y un nom-
bramiento de vocal de dicho alto cuerpo.

Rusos y españoles
Ferrol.—Los oficiales de los buques rusos
son muy agasajados.
El baile dado en su honor resultó brillanti-
simo.
Diéronse vivas á Rusia y á España.
El comandante del acorazado «Dugne de
Edimburgo» dará hoy un té á las autorida-
des.
Entre la oficialidad de este buque figura el
príncipe Wladimiro.

Federación Revolucionaria
La Federación Revolucionaria ha publicado
una circular encareciendo la asistencia á la
Asamblea revolucionaria y que el 29 de No-
viembre se hagan actos ostensibles de homena-
je á la memoria de Pi y Margall.
De Marruecos
Dicen de Fez que ha llegado el sultán á Do-
selma.
Considérase inminente un combate entre las
tropas leales y las rebeldes.
La superioridad está de parte de las prime-
ras.
De Tánger comunican que las tropas impe-
riales han capturado al pretendiente Rogi.
La noticia está, pues, plenamente confir-
mada.

Secretario
La Diputación provincial ha elegido secre-
tario por 18 votos al Sr. Vinal, que ejercía
igual cargo en Soría.
Hubo un fuerte escándalo al pedir el dipu-
tado Sr. Peláez que se anulase la anterior vota-
ción.

Suicidio
En la casa núm. 25 de la calle del Marqués
de Santa Ana se ha suicidado un joven llama-
do Rafael Blasco, disparándose dos tiros en la
cabeza.

Del extranjero
Paris.—Mr. Cambon, nuevo embajador de
Francia en Madrid, ha sido obsequiado en Nue-
va-York con un banquete de despedida de 200
cubiertos.
Nueva-York.—En el banquete con que fué
obsequiado Mr. Cambon, el ministro de Negocios
extranjeros dijo que los españoles son un
pueblo digno, de valor personal y de grandes
calidades.
Bruselas.—El anarquista Rubino, autor de
la tentativa de regicidio, insiste en asegurar
que no tiene cómplices.
Paris.—Ha marchado á Londres el rey de
Portugal.
En la estación se le tributaron honores mi-
litares.

Varias noticias
El Sr. Mellado ha visitado al ministro de
Hacienda, con quien ha conferenciado extensa-
mente.
También han conferenciado los Sres. López
Puigcerver y Montilla con el Sr. Sagasta.
—El Consejo de administración en pleno del
Banco de España ha visitado al nuevo ministro
de Hacienda para darle la enhorabuena.
—Tampoco publica hoy la Gaceta los nom-
bramientos de los nuevos ministros.
Esto es muy comentado.

Gijón.—A la puerta de una casa de leno-
cino cachaba la policía á los que por allí pa-
saban.
Un sujeto se opuso, diciendo:
«A mí no me cachan nadie.»
Sonaron varios disparos y resultó muerto el
visitante y herido el inspector.
—Un sereno ha promovido un escándalo
mayor cuando en la calle de Santa Isabel.
A cuantos intentaban acercarse les amena-
zaba.
También intentó agredir á los guardias.
—Continúa ignorándose el paradero de Ga-
villanes.
Las censuras de la policía son unánimes.

De Barcelona
El detenido Escofel, depositario de las armas
y municiones destinadas á la supuesta algarada
carlista, ha declarado que se las entregó don
Matías Parellada, tío de su esposa.
Añade que había muchos comprometidos en
el movimiento.
Los conjurados cortaron el telégrafo á unos
400 metros de Cornellá.
El movimiento debía estallar el viernes, pe-
ro los comprometidos al tener noticia de las pre-
cauciones que se habían adoptado abandonaron
la empresa y huyeron.
La Juventud Escolar Republicana piensa
celebrar una velada en honor de Pi y Mar-
gall.
Será invitado el ayuntamiento.

Cecilia Aznar
El fiscal solicita en sus conclusiones la pena
de muerte para Cecilia Aznar.
Para los comisionistas Garreta é Iglesias
pide diez años de presidio.
Bolsín y cambios
Última cotización del 4 por 100 interior
33 50.
Libras, 33'48.
Franco, 34'50.

Reo en capilla
Almería.—Ha sido puesto en capilla un
reo.
Se hacen gestiones para el indulto.

Los votos
El gobierno continúa los trabajos para ob-
tener un voto de confianza en el Congreso.
Ha reiterado á los diputados asistentes la
orden para que acudan á la Cámara.
Créese que el debate será breve, sin reali-
zarse ninguna votación hasta el jueves.

El debate político
El Sr. Nocedal dice que planteará el debate
político en caso de no hacerlo Romero Ro-
bledo.

Trabajos reanudados
Cádiz.—Se han reanudado los trabajos en
los astilleros.
Las negociaciones con Roma
El Sr. Puigcerver ha conferenciado con el
duque de Almodóvar acerca de las negocia-
ciones que el gobierno sigue con Roma.
Barcelona sin luz
A consecuencia de una avería hallase la po-
blación á oscuras.
Sólo ha aparecido La Publicidad por tener
motor de gas.
Varios cafés y teatros permanecen á os-
curas.
En algunos teatros, varios compañías con
hachones anunciaban el espectáculo.

Gavillanes
Han resultado infructuosas las pesquisas he-
chas para capturar á Gavillanes.
El rey de Portugal
Londres.—Ha llegado el rey de Portu-
gal.

Otro Caserta en España
Ha llegado á Madrid un hermano de Caser-
ta, que ingresará en la Academia de caballería
de Valladolid.

Advertencia
Al tiempo de entrar en máquina nuestro nú-
mero, no hemos recibido la extensa conferencia
que por telégrafo había de enviarnos nuestro
diligente corresponsal en Madrid.
Inútil es decir á nuestros lectores los gra-
ves perjuicios que tan deficiente servicio, uno
de los más caros y más inseguros, proporciona
á las empresas periodísticas y al público.

Resultados positivos en todos los cultivos

Componentes por cada 100 kilos del guano

El Tesor del Llaurador

Superfosfato cal 18 al 20 O/O ácido fosfórico 54 %
Sulfato amónico 24 1/2 al 25 O/O de amoníaco 41 %
Sulfato potasa 98 al 95 O/O de sulfato potasa 5 %

Riqueza fertilizante infalible
Fosfatos solubles del 22 al 23 por 100
Fuerza amoniacal del 10 al 11 por 100
Sulfato potasa del 4 al 5 por 100

Despacho
Fábrica y Almacén
Camino del Grao, 41

Sánchez Bayona y Compañía
Grao de Valencia
Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1035

Depósito de Maderas
Camino del Grao, frente á la Tonelería de D. P. Merenciano

Pino rojo y abeto de todas procedencias
Variedad de medidas en tablonos y piezas

ROLLIZO superior de pino navegado para CAJAS

Ventas al detall
EMBALAJES PARA FRUTAS é INDUSTRIAS
F. d'YCHET y COMPAÑIA
Plaza de las Barcas, número 3, principal.—Valencia

Vapores directos para BARCELONA

La desea un joven de 28 años, casado y con buenos antecedentes; sabe leer y escribir y las cuatro reglas de aritmética. Bien sea para una fábrica, almacén ó otro servicio análogo, como igualmente para el negocio de café, fundido ó criado de alguna casa particular. Tiene personas que le aborrecen. Padre Huérfano, 14, 3.º.

Solar
Se vende ó alquila uno de 45,000 palmos cuadrados, situado á unos 300 metros de distancia del Hospital y lindante con la casita de la familia de Fabara, rodeado por las mejores condiciones para cualquier industria. Razon Juan Figueroa, San Vicente, 87, Valencia.

Bordadoras de abanicos
Se necesitan oficiales y aprendices. Pastor Domingo, núm. 19, 2.º.

Acordeones
Los hay á la venta superiores. También hay usados, Composturas y lecciones: precios baratos. Rafael Torres, fabricante, Barcelona, número 13, junto al Bar de Valencia. Se necesitan aprendices y aprendidas.

Socio capitalista
con 15 mil pesetas para la explotación exclusiva en este país de nueva industria; hay patentes de invención para 20 años. Razon calle Padre Joire, 29, bajo.

Colocación
La desea un joven de 28 años, casado y con buenos antecedentes; sabe leer y escribir y las cuatro reglas de aritmética. Bien sea para una fábrica, almacén ó otro servicio análogo, como igualmente para el negocio de café, fundido ó criado de alguna casa particular. Tiene personas que le aborrecen. Padre Huérfano, 14, 3.º.

Solar
Se vende ó alquila uno de 45,000 palmos cuadrados, situado á unos 300 metros de distancia del Hospital y lindante con la casita de la familia de Fabara, rodeado por las mejores condiciones para cualquier industria. Razon Juan Figueroa, San Vicente, 87, Valencia.

Bordadoras de abanicos
Se necesitan oficiales y aprendices. Pastor Domingo, núm. 19, 2.º.

Acordeones
Los hay á la venta superiores. También hay usados, Composturas y lecciones: precios baratos. Rafael Torres, fabricante, Barcelona, número 13, junto al Bar de Valencia. Se necesitan aprendices y aprendidas.

Socio capitalista
con 15 mil pesetas para la explotación exclusiva en este país de nueva industria; hay patentes de invención para 20 años. Razon calle Padre Joire, 29, bajo.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores para LONDRES

El vapor «Diamond» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «Orford» cargará el 22 de Noviembre.

El vapor «Newcastle» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «Jonianna» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «AMBURGO» cargará el 20 de Noviembre.

El vapor «PARA MANCHESTER» cargará el 21 de Noviembre.

El vapor «PARA GLASGOW» cargará el 22 de Noviembre.

El vapor «PARA ARGEL» cargará el 22 de Noviembre.

El vapor «PARA GENOVA» cargará el 21 de Noviembre.

El vapor «PARA ANTWERP y ROTTERDAM» cargará el 25 de Noviembre.

El vapor «PARA NANTES» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «PARA NANTES» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «PARA NANTES» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «PARA NANTES» cargará el 19 de Noviembre.

El vapor «PARA NANTES» cargará el 19 de Noviembre.

Vapores directos para Dunkerque

La Compañía de navegacion de vapores de Dunkerque tiene el honor de anunciar que el vapor «Nord» ha establecido un servicio directo, cuya primera salida se verificará sobre el 20 de Noviembre.

Informar: Sanchis, Bayona y compañía, Contramuelle 17, Grao.

Vapores de los señores Ibarra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo bimensual.

El vapor «Cabo Roca» se espera y saldrá el 19 del actual para Barcelona, Gijón y Marsella, admitiendo carga y pasaje.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malaguano, á primas muy reducidas.

El vapor «Cabo Peñas» se espera y saldrá el 20 del actual para Barcelona, Gijón y Marsella, admitiendo carga y pasaje.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa LLOYD MALAGUANO, á primas muy reducidas.

Consignatarios: Vuda é hijos de Nogués. En Valencia plaza del Principe Alfonso, 16. En el Grao informará Huérfano, 6.

El vapor «PARA NANTES» cargará el 19 de Noviembre.

Consignatarios, la Rota Normanas, Contramuelle.—Grao.

Al público
La calle de Castellón, 8, se sirve el carbón español en las mismas condiciones que en la fábrica.

Pérdida
Se ruega á la persona que se haya encontrado una libreta de apuntes, cédula personal y un billete de 80 pesetas, que sirva remitir la libreta solo á Eugenio Semper, apoderador, Sueca. Al interesado se le da de nusha importancia para recuperar la citada libreta.

Se vende un escarpate
de nogal se dará por medio precio. Mesón de Moralla, 1, bajo.

Profesora
Una maestra superior impuesta en toda clase de labores de lecciones en su casa y á domicilio.
Dará razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Quien no tenga opa
puedo adquirir buena y barata en la calle de préstamos de la plaza de Ferrisera, donde hay á la venta más de trescientas copias de estampas nuevas, y otras en buen uso á precios baratísimos.
También hay á la venta un buen surtido en sobretodos y ropas de hombre.

Nodriza
Hay una vida montañesa, joven de 25 años, leche de 6 meses, para criar en casa de los padres; otra laboradora, partera, del camino de Campanera y otra de Valencia, lechosa de 6 meses, desean criar en su casa.

Un joven de 25 años
para servir á un caballero solo.
Razon calle de Cuarte, 9, bajo, junto á los Tres Alt.

Ocasión
Se venden dos habitaciones, segunda y tercera de la izquierda, entrando de la escalera núm. 11, de la calle de Mos, Darán razón, calle de las Almas, núm. 5, primer, ó segunda.

Nodriza
Una de 35 años, leche de 6 meses, desean criar en su casa. Dará razón Sagunto, 197, primero.

Se vende una sillera
de cuero, un espejo, un escritorio, un piano y otros muebles, todo bueno y se dará barato. Razon Derechos, 81, peluquería.

Máquinas para hacer medias
Se venden dos muy poco usadas; son alemanas y de acreditada fábrica. Razon calle de las Mantas, número 7, paquetaría.

Zapatería
Por no poder atender al negocio se traspasa un establecimiento de calzado, en ventajosas condiciones y son numerosa clientela. Razon Mar, 22.

Piano cruzado
de extranjería, de potentísimas voces, ca 1 nuevo, pues solo tiene dos meses, se venderá por la mitad de su valor en la calle de Filipinas, 8, tercer.

Marea registrada

Máquinas ESTRELLA PARA COSER y hacer medias
Máquinas Bovina central y Oscilantes.
Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican.
Máquinas especiales para todas las industrias.
Medalla de oro en la exposición de París de 1900.
Ventajosas condiciones en la venta á plazos.
Única sucursal en Valencia
Calle de Ruzafa, 12 y 14
Con todas las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallas, etc.
Gerente: Juan Villanueva Alcarás

LA ELECTRICIDAD
Brujas Fréne y Agazzi
SABADELL
Talleres de construcción de Dinamos, Alternadores, Electro-motores de corriente mono y trifásico, Transmisión á grandes distancias, Acumuladores y calefacción eléctrica.
Lámparas y material en general.—Turbinas hidráulicas.
Motores á gas pobre y fabricas, consumo garantido tres céntimos por caballo y hora. Son aplicables para todas las industrias, grandes riegos, molineras, etc.—Motores á gas de alumbrado los más modernos y económicos.—Producción anual, 500 máquinas.
Para presupuestos y detalles en Valencia,
Calle del Mar, 95, pral.
José Torres García

Gran remedio
Es el bálsamo Malvech, para la curación completa de las grietas de los pechos y úlceras de la piel en 21 horas.
Basta un solo frasco para poder apreciar los maravillosos efectos de este singular medicamento.
Deposito general, farmacia de Roig y droguería de Trillas, Villavieja. Puntos de venta, en todas las farmacias y droguerías.
Agente general, D. Fulgencio M. Polo.

Maderas
Se movían, zandas, abeto, pino y seiscas, en piezas, tablonos y tablones para obras de carpintería. Bonozogal, plátano y haya en tablonos y seiscas. Se sierran á todas las dimensiones que se necesiten á precios económicos.
Vicente Gualís Peyró, Almacén y despacho, Grao, calle Plana, junto á la Iglesia.

Húspedes
Se desean tres ó cuatro habitaciones con asistencia, ó sin ella. También se desean habitaciones. Salva, 6, pral.

Mesas de liar
En la calle de San Vicente, 205, las mesas de liar para alquilar, nuevas y usadas, á precios baratísimos.

Sastre
Oficiales y oficiales se necesitan á jornal en la calle de Pelayo, 16, 3.º, 2.ª puerta.

Modista
Se necesitan oficiales. Razon, Paz, 3, porteria.

Sastre
Se necesitan oficiales, oficiales y aprendizas.
Razon calle Angosta de la Compañía, núm. 2, 1.º.

Almoneda
La casa de préstamos «La Española», calle de Benavista, 30, pral. hará almoneda los días 21 y siguientes del corriente mes de todos los efectos de plazo vencido.
Aviso á los interesados.
Nota: no se harán renovaciones los días de almoneda.

AVISO
Se vende un timbre para fabricar botones y herraduras. Razon Ruzafa, 84, bajo.

Descubrimiento importantísimo

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, del eminente doctor Mr. A. Charles Lambert de París. Dicha celebridad analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado mediante una combinación de óxidos como obtener chas hierbas puras, un maravilloso compuesto que en muy pocas días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó resfriamiento uterino, etc.

También el Elixir Indiano de dicho Doctor, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo bacillo sífilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del Iodo ó del Mercurio, siempre dañosos á la salud y cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abstinimiento general.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento del Dr. M. A. Charles Lambert de París, cada caja de píldoras pesetas 4.50, cada frasco de inyección pesetas 3.80, y cada frasco de Elixir 3.80; de venta en todas las buenas farmacias, en Valencia en la del Sr. Narciso Llorca. Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, 39 y representante único para Valencia y su provincia, Francisco J. Asturiano, Poeta Querol, 16.

QUININA DULCE COSTAS
El mejor anti-febrifugo infantil
Privado completamente del amargo característico de la quinina es la Quinina Dulce Costas, (sintetizada en polvo) y pastillas de chocolate, la única forma de administración á los niños tan preciosa alcaloides para combatir la fiebre é calenturas.
De venta en las farmacias del Dr. Costas é Hijo, San Sebastián, 4, y San Vicente, 149.—VALENCIA.

Pavimentos de asfalto

para Terrados, patios, almacenes, &
La última palabra del adelanto en la construcción, con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.

Del asfaltado de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años. Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación á nuestros competidores.

El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto.
PRIMO TRAVES
Portal de Valldigna, 12, 1.º

AGALICOKINA
Poderoso remedio contra la debilidad de los organismos.

JARABE y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.